

Lionel Messi no es eterno Los orígenes del fútbol

Por Miguel A. Erice

El FC Barcelona ya piensa en "la era después de Messi" y a los 32 años tiene contrato hasta Junio 2021 con el mencionado, equipo en la entidad blaugrana son con el club y Lionel él no ha tenido más que alegrías en sus 14 temporadas como futbolista profesional en el Barcelona. Sin embargo, en la entidad blaugrana son conscientes de que el argentino no jugará para siempre y consideran que es necesario pensar en qué pasará con el equipo el día en que 'La Pulga' ya no está dentro del campo de juego. "Pienso que nuestra obligación es trabajar en "la era después de Messi" reconoció Bartomeu, presidente del Barcelona. De hecho el mandatario confirmó que se trata de una premisa sobre la que están trabajando en la actualidad y "estamos pensando ya en nuevos jugadores". "Como presidente, espero que Leo esté muchas temporadas más con nosotros para pensar en ese cambio para cuando él decida dejar de jugar" agregó Bartomeu. y la dirigencia del club catalán sabe que su tiempo no será eterno y que está trabajando en sus sucesores pero no quiere



LIONEL MESSI

dejar nada librado al azar en el tramo final de su carrera y seducir al rosaarino para que termine su trayectoria profesional en el club incluso ofrecerle un contrato similar al que en su momento le hicieron a otro símbolo como Andrés Iniesta una suerte de vínculo sin límites en el cual el jugador mantenga la posibilidad de salir para jugar al exterior o en caso de que se retire que luego pueda seguir relacionado a la institución con un cargo de Embajador u otro título similar. Además de Messi que llegó al club

en el año 2000 y de allí salieron los otros "estelares" que acompañaron al argentino en la época de gloria del club catalán: Andrés Iniesta, Xavi Hernández, Gerard Pique y Sergio Busquets. ¿Después de ti qué? no hay nada ni sol, ni madrugada, ni lluvia ni tormenta, la afición cule sufrirá cuando piensa en el día en que su máxima estrella Lionel Messi deje de formar parte del equipo. La influencia de Messi en el club blaugrana ha sido descomunal desde que debutó en el equipo principal el 16 de Octubre de 2004.

La historia moderna del fútbol del planeta abarca más de un siglo de existencia y comenzó en 1863 cuando en Inglaterra se separaron los caminos del rugby fútbol (fútbol fundándose la asociación mas antigua del mundo la Asociación de Fútbol de Inglaterra, el primer órgano gubernativo del deporte. Ambos tipos de juego tienen la misma raíz y un árbol genealógico de muy vasta ramificación. Una profunda y minuciosa investigación en una media docena de diferentes juegos en los cuales haya aspectos que remiten el origen y desarrollo histórico del fútbol. Evidentemente, a pesar de las deducciones que se han hecho, dos cosas son claras. primero que el balón se jugaba con el pie desde hacia miles de años y segundo que no existe ningún motivo para considerar el juego con el pie como una forma secundaria degenerada del juego pero no "con la mano. Todo lo contrario aparte de la necesidad de tener que luchar con



Por Miguel A. Erice

todo el cuerpo por el balón en un gran tumulto (empleando también las piernas y los pies) generalmente sin reglas parece que desde sus comienzos se consideraba esta actividad como extremadamente difícil y por lo tanto dominar el balón con el pie generaba admiración. La forma mas antigua del juego de la que se tenga ciencia cierta es un manual de ejercicios militares que remonta a la China

de la dinastía de Han en los siglos II y III AC. Se le conocía como "Ts'uh Kuh" y consistía en una bola de cuero rellena con plumas y pelos que tenía que ser lanzada con el pie a una pequeña red. Esta estaba colocada entre varas largas de bambú, separadas por una apertura de 30 a 40 centímetros. Otra modalidad descrita en el mismo manual consistía en que los jugadores en su camino a la meta debían sortear los

ataques de un rival, pudiendo jugar la bola con pies, pecho y espalda y hombros, pero no con la mano. Del Lejano Oriente proviene mientras tanto una forma diferente, el Kemari japonés que se menciona por primera vez en unos 500 o 600 años más tarde y que se juega hoy en día. Es un ejercicio ceremonial que si bien exige cierta habilidad no tiene ningún carácter competitivo como el juego chino.

Yordan Alvarez y Pete Alonso Novatos del Año 2019

Por Miguel A. Erice

NUEVA YORK.- Por votación unánime, Yordan Álvarez, de los Astros de Houston, fue elegido el Novato del Año en la Liga Americana. Y Pete Alonso se hizo del galardón en la Nacional, aunque se quedó a un solo voto de la unanimidad.

Ganadores año por año El toletero cubano es el 24to jugador en la historia que obtiene el premio por votación unánime.

Álvarez, de 22 años, quedó segundo entre los novatos del Joven Circuito con 27 jonrones, pese a jugar sólo 87 juegos tras debutar en junio. Bateó para .313, empujó 78 carreras y ostentó un OPS de 1.067 por Houston, que terminó ganando el gallardete divisional y cayendo en la Serie



YORDAN ALVAREZ

Mundial.

Por momentos, el pelotero de Las Tunas tuvo dificultades durante la postemporada, pero ésta se disputó después de que la votación

había concluido.

Álvarez es el tercer jugador de Houston en conseguir el premio, luego de su compañero boricua Carlos Correa en 2015 y de Jeff Bagwell, quien lo obtuvo en 1991 y terminó exaltado al Salón de la Fama.

Por mucho, Álvarez superó a los otros finalistas. El segundo puesto fue para John Means, lanzador zurdo de los Orioles de Baltimore, y el tercero para Brandon Lowe, pelotero de cuadro de los Rays de Tampa Bay.

Alonso lideró las Grandes Ligas con 53 jonrones en la campaña, y recibió 29 de los 30 votos al primer puesto. El otro voto a primer sitio fue para Mike

NEWARK, NJ —NJ TRANSIT comenzará a utilizar dos máquinas AquaTrack para limpiar y eliminar las hojas de los rieles. El trabajo comenzó el 13 de octubre y continuará durante la temporada de otoño.

El equipo AquaTrack es un sistema de lavado a alta presión que elimina las hojas y los residuos aceitosos de las vías en un esfuerzo por evitar retrasos en los trenes causados por condiciones de "rieles resbaladizos".

NJ TRANSIT ha utilizado el sistema AquaTrack desde octubre de 2003. Se compone de dos unidades de motor diesel de 250 caballos de fuerza montadas en un automóvil plano con una cabina de control del operador. Dos unidades de bomba de presión dispensan agua hasta 20,000 libras por pulgada cuadrada directamente a la parte superior del riel. El proceso usa 17 galones de agua por minuto. En 2016, NJ TRANSIT presentó su segunda unidad AquaTrack, que permite que el proceso de limpieza mantenga un área de cobertura más grande para ayudar a prevenir demoras causadas por un riel resbaladizo.

"Muchas personas se sorprenden al saber cuánto las hojas caídas pueden obstaculizar el servicio ferroviario", dijo el presidente y CEO de NJ TRANSIT, Kevin Corbett. "La mayoría puede pensar que sería un problema menor fácilmente solucionado, pero en realidad no lo es. Los sistemas de tránsito en todo el mundo enfrentan este problema cada año. NJ TRANSIT aborda este desafío con las máquinas AquaTrack, que nos ayudan a eliminar más fácilmente los residuos aceitosos de los rieles que dejan las hojas caídas y mantener el servicio en movimiento para nuestros clientes".

Las hojas caídas que Soroka, lanzador derecho de los Bravos de Atlanta.

El total de cuadrangulares de Alonso superó por uno el récord para un novato, establecido



quedan en las vías del tren pueden causar una condición conocida como "carril resbaladizo", un desafío que enfrentan todos los ferrocarriles en el noreste y otras partes del mundo donde prevalecen los árboles de hoja caduca. Las hojas en descomposición crean un residuo aceitoso que recubre los rieles y provoca una tracción deficiente. La disminución de la velocidad del tren, a su vez, crea demoras. El AquaTrack originalmente operaba principalmente en las líneas de M&E y Montclair-Boonton, que enfrentan desafíos particulares que incluyen las áreas montañosas alrededor de las estaciones de

Glen Ridge y Summit, lavando los rieles dos veces al día de lunes a viernes, una vez durante la noche y nuevamente durante las horas del mediodía. Los fines de semana, las líneas de Pascack Valley y Main/Bergen County generalmente están cubiertas.

Además de AquaTrack, los trenes NJ TRANSIT están equipados para rociar arena en los rieles frente a sus ruedas para aumentar la tracción. NJ TRANSIT también poda árboles para ayudar a detener la cantidad de hojas en las vías.

Para ver Aquatrack en acción: <https://www.youtube.com/watch?v=0AcOVFGqSS4>

emergencias. El dominicano Fernando Tatis, campocorto de los Padres de San Diego, finalizó en el tercer lugar de la votación en el Viejo Circuito.



PETE ALONSO